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Los Juegos Olímpicos de 
Invierno de Beijing 2022 
cerraron un magnífico ciclo 
olímpico para los deportes de 
invierno y de hielo de nues-
tro país culminando con la 
consecución de 1 medalla de 
plata y 3 diplomas olímpicos 
en la cita de la capital china. 
No obstante, la actividad del 
COE no acabó ahí. En la casa 
del deporte, durante los meses 
de marzo y abril, hemos cele-
brado grandes eventos como 
la I Jornada Mujer y Deporte 
en la que reunimos a grandes 
referentes del deporte español 
para poner en valor su inesti-
mable aportación a este sector 
y conocer de primera mano 

las barreras que han podi-
do encontrarse en su carrera 
deportiva y profesional.   
Como miembro de la alianza 
País Pobreza Infantil Cero del 
Gobierno de España, desde 
el COE hemos incorporado a 
nuestra estrategia de sosteni-
bilidad los ODS 1 y 2, enfo-
cados a erradicar la pobreza y 
el hambre, siendo mi querida 
Carla Suárez la embajadora 
de la línea de Acción Social 
de nuestra entidad. Desde 
estas líneas me gustaría agra-
decerle su iniciativa y predis-
posición para formar parte de 
este proyecto. 
En este periodo hemos cola-
borado además con la UCAM 

para ayudar a los refugia-
dos de la invasión en Ucra-
nia. Un grupo de voluntarios 
de la alianza COE-UCAM 
se desplazó hasta allí para 
prestar ayuda humanitaria 
y proporcionar material de 
primera necesidad. Asimis-
mo, se envió un autobús hasta 
Ucrania con el que se recogió 
a una treintena de refugiados 
que se instalaron en la Región 
de Murcia. 
Además, el equipo olímpi-
co español se desplazó hasta 
la localidad finlandesa de 
Vuokatti para participar en el 
Festival Olímpico de la Juven-
tud Europea de deportes de 
invierno. Hasta allí viajaron 
un total de nueve deportistas 
que completaron una destaca-
da actuación y dejaron claro 
que los deportes de invierno 
y hielo en España tienen un 
futuro prometedor.  
En este nuevo número de 
COExpress además de hacer 
un repaso de la actividad 
del COE y la actualidad de 
las federaciones deportivas 
españolas, os ofrecemos tres 
interesantes entrevistas. La 
primera al campeón olímpico 
de tiro Alberto Fernández; la 
segunda a Asunción Lorien-
te, presidente de la Federa-
ción Española de Remo; y la 
tercera a Ángeles Santamaría, 
consejera delegada de Iber-
drola.
Sigamos disfrutando de la 
Edad de Oro del deporte 
español.  •
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SEAN CUALES SEAN
TUS RETOS,
TE AYUDAMOS CON

Tráenos tu nómina y llévate hasta 15.000 Avios*, y además, si 
contratas uno de nuestros productos seleccionados consigues otros 
15.000 Avios para viajar más lejos, o para llevarte a quien tú quieras.

 AH AHOORA CONRA CON

15.000 + 15.000 AVIOS15.000 + 15.000 AVIOS**

TU TU NNÓMINAÓMINA
VUELAS VUELAS EEL DOBLEL DOBLE

*10.000 avios para nuevas domiciliaciones por importe de al menos 600€/mes y hasta 1.200€/mes. Para importes superiores a 1.200€/mes el incentivo será de 15.000 
avios, multiplicándose por dos el incentivo de Avios si además de la nómina el cliente es titular o contrata fondos de inversión, planes de pensiones o seguros de ahorro por 
importe igual o superior a 5.000€, o un préstamo hipotecario o un préstamo consumo o un Renting Santander, o uno o varios seguros de protección mediados por Santander 
Mediación OBSV con una suma de primas igual o superior a 120€ anuales. Permanencia 24 meses. Consulta condiciones en www.bancosantander.es. Los Avios suponen un 
rendimiento del capital mobiliario en especie sometido a ingreso a cuenta que será asumido por el Banco. Promoción válida del 1 de abril al 30 de junio de 2021 prorrogable.
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EMBAJADORA LÍNEA DE 
ACCIÓN SOCIAL DEL COE
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El Comité Olímpico Español, como miembro 
de la Alianza País Pobreza Infantil Cero del 
Gobierno de España, ha incorporado los ODS 
1 y 2 a su estrategia de sostenibilidad, enfoca-
dos a erradicar la pobreza y el hambre en nues-
tra sociedad. 
Lo hizo en un acto en la sede del Comité Olím-
pico Español en el que se presentó a la extenis-
ta Carla Suárez como embajadora en línea de 
Acción Social del COE. 
El presidente del Comité Olímpico Español, 
Alejandro Blanco, declaró que “los ODS 1 y 
2 son los más importantes porque estamos 
hablando de ayudar a personas, de ayudar a 
construir un mundo mejor”. “Para esta casa 
hoy es un día tan importante como unos Jue-
gos Olímpicos porque creemos en una España 
con valores donde la sostenibilidad es uno de 
los ejes fundamentales. Pensando y trabajando 
todos juntos ayudaremos a construir esa Espa-
ña que queremos”, afirmó.
Carla Suárez se mostró agradecida con esta 
iniciativa en la que actuará como nexo entre 
el mundo del deporte olímpico y organizacio-
nes solidarias e iniciativas altruistas. “Gracias 
Alejandro por confiar en mi persona para ser 
la embajadora de un proyecto como este con el 
que el COE va a ayudar, impulsar y dar visibi-
lidad a proyectos solidarios”.
Además, el Alto Comisionado del Gobierno 
de España contra la Pobreza Infantil, Ernesto 
Gasco, aseguró que “El deporte y la actividad 
física, especialmente durante la infancia, son 
clave para la mejora tanto del bienestar físi-
co como psíquico de los niños, niñas y ado-
lescentes”. Y el coronel Juan Carlos González 
Cerrato, director de Santander Four Days, 
evento cívico-militar que cuenta con el Sello 
de Evento Sostenible del COE by Banco San-
tander, explicó cómo se pueden incorporar los 
ODS 1 y 2 a los diferentes eventos gracias a 
este sello otorgado por la entidad olímpica y 
Banco Santander.
Antes de concluir el acto, Alejandro Blanco 
hizo entrega de un reconocimiento del Comité 
Olímpico Español al Alto Comisionado contra 
la Pobreza Infantil y a Carla Suárez, de quien 
aseguró que “Como tenista has sido la núme-
ro uno, pero lo que vas a hacer ahora por la 
sociedad va a ser mucho más importante que 
tu labor como deportista. Por gente como tú 
estamos aquí”. •

Alejandro Blanco

Alejandro Blanco entrega un reconocimiento del COE a Carla Suárez

Presentación de la incorporación de los ODS 1 y 2.



Joma refuerza su posición en el deporte a nivel mundial.
La estrategia de patrocinios de Joma continúa aumentando la presencia de la marca Joma en el deporte de élite de todo el mundo. 
Gracias a la inclusión de nuevos equipos y deportistas así como el desarrollo de nuevos productos exclusivos para grandes eventos,  
la marca Joma se posiciona en la élite de la marcas a nivel mundial y la primera española.

Para Joma, la imagen de un deportista siempre ha sido su mejor 
representante, por eso en los próximo Juegos Olímpicos de Tokio 
vestirá a 8 Comités incluyendo el Comité Olímpico Español. En la 
cita deportiva mundial más importante la marca será representada 
también por multitud de federaciones de distintas disciplinas: las 
federaciones de atletismo, balonmano o rugby españolas entre  
otras muchas a nivel internacional. Hay que sumar en fútbol,  
donde Joma tiene el mayor número de patrocinios en LaLiga 
española junto con Nike, en Italia con Torino FC y Atalanta BC  
superando en presencia a las principales marcas competidoras en 
este país. En México Cruz Azul F.C. En Bélgica con RSC Anderlecht o 
TSG Hoffenheim en la Bundesliga, que junto con las selecciones de 
Rumanía, Ucrania y Honduras suman en total más de 300 equipos 
profesionales en todo el mundo del fútbol. 
Joma en fútbol sala cuenta con los campeones de las ligas 
italiana, brasileña y española, en la que recientemente nos hemos 
convertido en el balón oficial de LNFS.

Todo esto nos convierte en marca líder en el mercado español 
y tercera marca a nivel global, gracias al esfuerzo 
y el apoyo de miles de deportistas profesionales 
y amateurs que confían en nuestra marca cada 
día más.

SOLO POR DEPORTE



FESTIVAL OLÍMPICO DE LA 
JUVENTUD EUROPEA DE 
INVIERNO VUOKATTI 2022
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Los fondistas españoles Bernat Sellés y Alaia 
Juaristi fueron los encargados de abrir la parti-
cipación española en la localidad finlandesa. 
Lo hicieron en las pruebas de 10 km y 7,5 km 
estilo libre, respectivamente.  
El catalán, que salía con el dorsal 67, paró el 
cronómetro en 22:53.1, a 1:44.4 del finlandés 
Niko Anttola, y gracias a su gran actuación 
remontó hasta 44 posiciones para finalizar su 
primera prueba en 23ª posición.  
Por su parte, la esquiadora de Azpeitia cruzó 
la línea de meta en la posición 48 con un tiem-
po de 26:05.0, a 5:18.1 de la suiza Lisa Eriks-
son, ganadora de la prueba. Alaia compitió 
en la prueba de 7,5 kilómetros con el dorsal 
número12.  

La Ceremonia de Apertura del Festival Olímpi-
co Europeo de la Juventud de Invierno (EYOF) 
iluminó el 20 de marzo la impresionante ciu-
dad de Vuokatti, donde las estrellas europeas 
del futuro se reunieron para una celebración 
mágica de los deportes de invierno. 
La inauguración se llevó a cabo en la Vuokatti 
Arena, principal Villa de los atletas y sede de la 
mayoría de las competiciones de los EYOF. El 
inicio oficial del evento contó con una serie de 
entretenidos espectáculos musicales y de dan-

za, que reflejaron la exuberancia juvenil que 
hace único este acontecimiento.
Atletas de 44 países ingresaron al Vuokatti 
Areena desfilando. Como marca la tradición, 
Grecia fue la primera delegación en aparecer. 
Y los nueve representantes españoles lo hicie-
ron con Jonás Sánchez y Celia Garnacho como 
abanderados. La entrada de la delegación 
ucraniana supuso el momento más especial de 
la noche, con la emoción palpable de todos los 
asistentes.

Un día más tarde, Alaia y Bernat completa-
ron su segunda prueba en el Festival Olímpico 
de la Juventud Europea de Vuokatti 2022. La 
guipuzcoana participó en los 5 km estilo clási-
co y el catalán en los 7,5 km, también estilo 
clásico. Juaristi finalizó la carrera en el pues-
to 47 con un tiempo de 17:26.1, a 3:01.2 de la 
italiana Iris Pinter, vencedora de la prueba, 
mientras que el de Lles de Cerdanya cruzó la 
línea de meta en la posición 35, con una marca 
de 21:48.1.   
La última prueba de los fondistas españoles 
fue la de esprint en la que no lograron acceder 
a la final, a la que accedían los 30 mejores de 
cada categoría, tras concluir la prueba en 34ª y 
51ª posición, respectivamente. • 

FESTIVAL OLÍMPICO DE LA 
JUVENTUD EUROPEA DE INVIERNO 

VUOKATTI 2022

Bernat Sellés y Alaia Juaristi

Bernat Sellés Alaia Juaristi
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Los riders Nora Cornell y Narcís Salleras 
fueron los representantes españoles en las 
modalidades de snowboard de big air y 
slope style, dejando grandes actuaciones 
que demostraron que este deporte tiene un 
gran futuro en nuestro país. 
Ambos se clasificaron para la final de big 
air. La de Girona accedió a la pelea por las 
medallas tras concluir la fase clasificatoria 
en 6º posición, y el de Castellón de Ampu-
rias lo hizo con la mejor puntuación. 
En la fase clasificatoria, Nora finalizó la 
primera manga con una puntuación de 
67.50 y no pudo planchar sus trucos en la 
segunda, logrando apenas 12.75 puntos. 
Sin embargo, tras descartarse el peor resul-
tado, la marca obtenida en la primera ronda 
le situó en la sexta plaza que le concedió el 
pase a la gran final. 

Ya en la pelea por los metales, tras descartar 
el tercer salto y sumar las puntuaciones de 
los dos primeros, Nora concluyó en quinta 
posición con una nota final de 89.75. 
En el 1º intento de la final de Narcís, el rider 
español sumó 40.50 puntos y en el segundo 
49.50. Dos notas que le llevaron hasta los 
90.00 finales que le situaron en 9º posición, 
muy lejos de la pelea por los metales.  
En la segunda prueba para ambos, en 
slopestyle, Nora logró repetir final, mien-
tras que Narcís finalizó octavo en su fase de 
clasificación y no pudo meterse en la pelea 
por las medallas. La de Girona finalizó en 
sexta posición, igual que lo había hecho en 
big air, con una nota de 50.75. Esa valo-
ración correspondía a la segunda ronda 
realizada por Cornell en la gran final. En 
su primer intento tan solo pudo lograr una 
puntuación de 27.00.
Por su parte, Salleras completó las 2 rondas 
en la fase clasificatoria, pero varios errores 
durante su ejecución le impidieron lograr 
la nota para meterse entre los 6 riders que 
accedían a la lucha por el podio. •

Nora Cornell y 
Narcís Salleras

Nora Cornell

Narcís Salleras
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Jonás Sánchez y Aniol Torres

Paloma Antúnez y Leire Sánchez-Carvajales

Cara y cruz para los jóvenes esquiadores espa-
ñoles Jonás Sánchez y Aniol Torres en su debut 
en el Festival Olímpico de la Juventud Europea 
de Vuokatti en la prueba de eslalon de esquí 
alpino.  
La cara fue para el asturiano Jonás quien com-
pletó las dos bajadas, parando el cronómetro 
en 46.93 en la primera y en 46.57 en la segun-
da, lo que le valió para sumar un tiempo total 
de 1:33.50 y finalizar la competición en vigesi-
mosexta posición. 
Y la cruz para Aniol quien no pudo finalizar 
la primera manga al sufrir una caída mientras 
bajaba el muro. Debido a este contratiempo, 
el deportista de Barcelona no pudo realizar la 
segunda manga, ya que para acceder a ella es 
imprescindible completar la primera.  
En su segunda prueba, el eslalon paralelo, Jo-
nás se metió en las eliminatorias que daban ac-
ceso a la pelea por las medallas. Sin embargo, 
el asturiano no pudo acceder a octavos de final 
tras perder su eliminatoria frente al austriaco 
Jakob Eisner, quien a la postre concluyó en 6º  
posición. Jonás paró el cronómetro en 37.08 
para finalizar en la 24ª posición global. 
Por su parte, Aniol Torres no pudo completar 
la prueba de eslalon paralelo al tener que reti-
rarse en la segunda prueba por unos dolores 
de espalda. El esfuerzo realizado en la primera 
manga le pasó factura, impidiéndole finalizar 
la prueba y dejándole fuera de las finales. •

Las alpinistas Paloma Antúnez y Leire Sán-
chez-Carvajales debutaron en el Festival 
Olímpico de la Juventud Europea de Vuokatti, 
completando la prueba de eslalon de esquí al-
pino en 1:37.59 y 1:39.59, respectivamente. 
La oscense finalizó la primera manga con un 
crono de 49.02. Una marca que mejoró en su 
segunda bajada, cruzando la línea de meta en 
48.57 segundos. Ambos tiempos le situaron en 
la posición 35. Por su parte, la madrileña con-
cluyó un puesto por debajo de su compatriota 
al sumar un tiempo total de 1:39.59. 
En la prueba de eslalon paralelo, Antúnez se 
clasificó para disputar las finales tras concluir 
la fase de clasificación en 28º lugar con un 

Jonás Sánchez

Aniol Torres

Paloma Antúnez
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tiempo total de 37.48. Ya en las finales, Paloma 
cayó eliminada en dieciseisavos de final al no 
poder superar su enfrentamiento ante la che-
ca Celine Somerova. Paloma cruzó la línea de 
meta en 39.13, concluyendo su participación 
en el puesto 28.  
Por su parte, Leire Sánchez-Carvajales no 
pudo acceder a la final, al acabar en el puesto 
37 la fase clasificatoria. 
Los 4 esquiadores de la modalidad de alpino: 
Jonás Sánchez, Aniol Torres, Paloma Antúnez 
y Leire Sánchez-Carvajales participaron en la 
prueba de eslalon paralelo mixto, donde no 
pudieron acceder a cuartos de final tras perder 
su duelo de octavos ante Eslovenia. • Leire Sánchez-Carvajales

Celia Garnacho

Celia Garnacho
La patinadora Celia Garnacho 
debutó en el Festival Olímpico de 
la Juventud Europea de Vuokatti 
2022 con la realización del pro-
grama corto de patinaje artístico, 
finalizando en 25ª posición su 
primer día de competición.  
La deportista española ejecutó su 
programa con mucha fluidez y de 
manera muy elegante. Sin embar-
go, una caída en el doble axel y 
un step out en la combinación del 
triple Toe loop le penalizaron y le 
impidieron lograr una puntua-
ción mayor en el programa corto. 
Un día más tarde, Celia disputó el 
programa largo. Un pequeño tro-
piezo al comenzar el programa 
largo y pequeños fallos en el tri-
ple toe y triple loop le impidieron 
conseguir una mayor puntuación 
que le permitiera ascender posi-
ciones en la clasificación definiti-
va, donde finalmente concluyó en 
25ª posición. 
Con la participación de estos 
nueve deportistas, España cerró 
el Festival Olímpico de la Juven-
tud Europea dejando claro que 
hay que continuar trabajando, 
pero sabiendo que los deportes 
de invierno y hielo en nuestro 
país tienen mucho futuro.  •



Orgulloso Patrocinador 
de los Juegos Olímpicos

Anuncio A4 medalla olímpica CMYK.indd   1 22/4/21   19:18
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Educación en valores, igualdad, constancia, 
visibilidad y éxito fueron las palabras que más 
se repitieron en la I Jornada Mujer y Deporte 
organizadas por el COE e Iberdrola. Jornadas 
en las que se reunieron grandes referentes del 
deporte español para poner en valor su ines-
timable aportación al mundo del deporte y 
conocer las barreras que se han encontrado a 
lo largo de su trayectoria deportiva y profesio-
nal, experiencias vividas en sus inicios como 
atletas y el recorrido realizado hasta llegar a lo 
más alto del podio.
Durante su intervención en la clausura del 
acto, Alejandro Blanco, presidente del COE, 
aseguró que “no podemos olvidar el pasado”. 
“Si no sabemos de dónde venimos, no sabre-
mos dónde estamos ni a dónde queremos ir. 
Es importante escuchar a las pioneras, a todas 
las mujeres que empezaron a ser referentes 
de la sociedad rompiendo barreras”, declaró. 
Además, dirigiéndose a las deportistas re-
conoció, que “la sociedad os necesita en los 
puestos de gerencia”. “Nos habéis dado mucho 
como deportistas, pero es más lo que nos dais 
como personas”,  concluyó.
En la primera mesa, moderada por Almu-
dena Rivera, periodista del Diario Marca, 
cinco pioneras del deporte como son Amaya 
Valdemoro, mejor jugadora de baloncesto 
de la historia y ganadora de tres anillos de la 
WNBA; Marta Figueras-Dotti, primera mujer 
española en conseguir una beca deportiva; 
Sacramento Moyano, primera mujer española 
en recibir el 9º DAN; Virginia Ramírez, inte-
grante de la selección española de hockey que 
se colgó la medalla de oro en Barcelona 1992; 
y Mª Paz Corominas, primera deportista es-
pañola en clasificarse para una final olímpica, 
explicaron las dificultades que vivieron en sus 

Gran éxito de la primera jornada Mujer y Deporte

Foto de familia de la I Jornada Mujer y Deporte del Comité Olímpico Español

inicios, la falta de referentes y mujeres en las 
que fijarse y los esfuerzos que tuvieron que 
realizar para abrir el camino al resto de muje-
res que soñaban con ser deportistas.
María José Rienda, esquiadora y exsecretaria 
de Estado para el Deporte; Coral Bistuer, tae-
kwondista y exdirectora general de Deportes 
de la Comunidad de Madrid; Asunción Lo-
riente, presidenta de la Federación Española 
de Remo; Isabel García, presidenta de la Real 
Federación Española de Salvamento y So-
corrismo; y Sara Álvarez, judoca y directora 
deportiva de la Real Federación Española de 
Judo y Disciplinas Asociadas; fueron las pro-
tagonistas de la 2ª mesa moderada por Lour-
des García Campos, periodista de TVE, en la 
que se explicó lo complicado que es el mundo 
de la gestión, la falta de mujeres en los puestos 
de responsabilidad en el mundo del deporte, 
así como las barreras encontradas para acce-
der a esos cargos.
Grandes campeonas olímpicas como Lydia Va-
lentín (halterofilia), Ruth Beitia (salto de altu-
ra), Támara Echegoyen (vela), Tania Lamarca 
(gimnasia rítmica) e Isabel Fernández (judo) 
participaron en la última mesa, moderada por 
la periodista de RTVE y Radio Marca, María 
José Hostalrich. En la última ponencia, las de-
portistas destacaron la importancia de la visi-
bilidad de los éxitos deportivos para crear más 
oportunidades, el largo camino para llegar al 
éxito y el trabajo del olimpismo por derribar 
barreras y luchar por la igualdad.
Ángeles Santamaría, consejera delegada del 
Consejo de Administración de Iberdrola Es-
paña, confirmó que “Iberdrola como socio de 
igualdad de género del COE pretende con-
tinuar caminando al lado de la institución 
olímpica con iniciativas como la de hoy”.  •
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El COE y la Universidad Católica de Murcia 
enviaron a Ucrania a un grupo de voluntarios 
para prestar ayuda humanitaria a los refugia-
dos de la guerra, además de un autobús que 
trajera a la Región de Murcia diferentes fami-
lias para su acogida.  
En esos momentos, también salió un camión 
con alimentos no perecederos, ropa, pañales y 
material de primera necesidad que se dirigió a 
la Universidad de Katovice (Polonia), entidad 
encargada de canalizar la entrega.  
Con ese viaje, no solo se pretendía abastecer 
a los ucranianos de bienes de primera necesi-
dad, sino también prestar ayuda humanitaria 
y facilitar la llegada de refugiados. 
Una llegada que se hizo oficial el veinte de 
marzo con la llegada del autobús con 37 refu-
giados al Campus de Los Jerónimos, donde les 
esperaban sus seres queridos.
Entre los recién llegados, sobre todo mujeres 
con sus hijos, ya que la mayoría de los hom-
bres se quedaron en Ucrania para luchar en 
la guerra, se encontraba la hermana de una 
estudiante de la UCAM, así como muchos fa-

COE y UCAM envían ayudan humanitaria a Ucrania
miliares y amigos ucranianos residentes en las 
provincias de Murcia y Alicante.
“Hemos salido del infierno y ahora la única 
meta es vivir”, afirmaba una mujer mayor, pro-
cedente de Kiev, que llegó a Murcia con su hija 
y su nieta, “lo perdimos todo, ahora tenemos 
comida y el calor de quienes nos han traído”.
Una de las madres, junto a sus hijos, relataba 
que “estamos huyendo de la guerra y ahora te-
nemos alivio en nuestro corazón”. Desde Jár-
kov, otra mujer contaba “venimos mi hija, mi 
nieto y yo. Perdimos nuestra casa el primer día 
de la guerra. Nos fuimos al metro sin esperan-
za y gracias a Dios unos amigos nos avisaron 
de esta misión humanitaria”.
La Plataforma Universitaria por la Paz de la 
UCAM, apoyada por el Comité Olímpico Es-
pañol, tuvo en su primera misión humanita-
ria una doble función: la entrega de material 
humanitario, que llegó a la universidad polaca 
de Katowice (colaboradora con la iniciativa) 
y la asistencia a estos refugiados para traerlos 
hasta Murcia, alejándolos de la guerra, y pro-
curándoles alojamiento y ayuda. •

Los I Juegos Inclusivos dejan un legado de 300 
robles en el bosque Metropolitano

Camión del COE y la UCAM enviado a Ucrania con productos de primera necesidad

El COE participó en un acto conmemorati-
vo en el que se donaron al Bosque Metropo-
litano de Madrid 300 robles que representan 
el conjunto de participantes que asistieron el 
año pasado a la primera edición de los Juegos 
Inclusivos y con los que se contribuirá a com-

pensar parte de la huella de carbono generada 
en la histórica cita deportiva.  
El evento organizado conjuntamente por la 
entidad olímpica, Fundación Sanitas, el Con-
sejo Superior de Deportes y el Comité Para-
límpico Español, promotores de los Juegos 
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Inclusivos, contaron también con la participa-
ción del Ayuntamiento de Madrid, a quien se 
le ha hizo entrega de dichos robles que per-
manecerán en el Bosque Metropolitano en re-
cuerdo de la causa impulsada por los Juegos 

Inclusivos, centrada en promover la práctica 
deportiva de personas con y sin discapacidad 
de manera conjunta. Este compromiso hace 
referencia a la necesidad de cuidar la salud del 
planeta para cuidar de la salud de las personas, 
por la relación que existe entre ambas. 
Los primeros Juegos Inclusivos, que tuvieron 
lugar el pasado 7 de octubre de 2021, se con-
virtieron en la primera competición en la que 
deportistas españoles olímpicos y paralímpi-
cos competían bajo reglamentos inclusivos. 
Un total de 170 participantes compitieron 
en nueve disciplinas: atletismo, bádminton, 
baloncesto en silla de ruedas, judo, natación, 
rugby, taekwondo, tenis de mesa y triatlón. •

Alejandro Blanco recibe a Carlos Molina

El presidente del Comité 
Olímpico Español Alejandro 
Blanco recibió a principios del 
mes de marzo en la sede de la 
entidad olímpica, a Carlos 

El COE y Airnatech, patro-
cinador y proveedor de la 
mascarilla oficial del COE, 
ampliaron su convenio de 
patrocinio por el cual la com-
pañía Airnatech suministra-
rá hasta 25.000 mascarillas 
adicionales hasta el 31 de di-
ciembre de 2022.
Con esa ampliación del conve-
nio, el COE apuesta de nuevo 

Molina, jugador español de 
balonmano que militaba en el 
Motor Zaporozhye ucrania-
no.  Durante el encuentro, al 
que también asistió Francisco 

V. Blázquez, vicepresidente 
del COE y presidente de la 
Real Federación Española de 
Balonmano, Carlos explicó a 
ambos dirigentes cómo vivió 
la crítica situación que se está 
produciendo en Ucrania por 
la invasión rusa, el largo viaje 
que realizó hasta la frontera 
con Polonia y cómo finalmen-
te pudo atravesarla para llegar 
de nuevo a España.  
Por su parte, Alejandro Blan-
co le ofreció todo su apoyo y el 
del Comité Olímpico Español 
para colaborar en esta com-
plicada situación con todo lo 
que pueda ser necesario para 
ayudar a aquellos que peor lo 
están pasando. •

 El COE y Airnatech amplían su convenio
por Airnatech para garantizar 
la protección y seguridad de 
los deportistas españoles que 
asistieron al Festival Olímpi-
co de invierno de la Juventud 
Europea del 20 al 25 de marzo 
en Vuokatti (Finlandia), a los 
Juegos del Mediterráneo que 
se celebrarán de 25 de junio 
al 5 de julio en Orán (Arge-
lia) y al Festival Olímpico de 

verano de la Juventud Euro-
pea que se celebrará 24 al 30 
de Julio en Banska Bystrica ( 
Eslovaquia).
La mascarilla fabricada en Es-
paña, cuenta con un diseño 
ergonómico color rojo, capa-
cidad de filtración del 99,9%, 
respirabilidad del 70% y se 
trata de un equipo de protec-
ción respiratoria reutilizable.•

Acto conmemorativo en el Bosque Metropolitano de Madrid

Alejandro Blanco, Carlos Molina y Francisco Blázquez
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El COE y la Fundación Tri-
nidad Alfonso, presidida por 
Juan Roig, celebraron a me-
diados de marzo, una reunión 
con los dirigentes de las dife-
rentes federaciones naciona-
les para presentarles la sép-
tima edición del Programa 
de Apoyo a Competiciones 
Deportivas de la Comunidad 
Valenciana (PAC CV).  

El COE y la Federación Espa-
ñola de Jugadores de Video-
juegos y Esports (FEJUVES) 
pusieron en marcha una mesa 
informativa en la que jugado-
res de diferentes videojuegos 
pudieron intercambiar opi-
niones, contrastar criterios y 
plantear necesidades comu-
nes con el objetivo de detec-
tar líneas de acción conjuntas 
que puedan ayudar a generar 
unas bases sólidas que po-

El programa, persigue fomen-
tar la celebración de competi-
ciones deportivas oficiales, de 
carácter nacional e interna-
cional, mediante la concesión 
de ayudas económicas para 
aquellas federaciones nacio-
nales que organicen eventos 
deportivos en la Comunitat 
Valenciana, la Comunitat de 
l’Esport.  

Para optar a las ayudas, las fe-
deraciones deberán presentar 
eventos que se realicen entre 
el 1 de julio de 2022 y el 30 de 
junio de 2023, y podrán acce-
der a ayudas de hasta 50.000 
€ para su organización. Esta 
cuantía se determinará en 
función de parámetros como 
el número de participantes, el 
presupuesto del evento o los 
días de celebración.  
Durante el periodo de 2021-
2022 se organizaron un total 
de 35 competiciones, de las 
cuales 18 fueron internacio-
nales y 17 nacionales, atrayen-
do cerca de 25.000 deportistas 
a la Comunidad Valenciana. 
Alicante fue la provincia con 
mayor actividad, con 19 even-
tos, seguida de Valencia con 
12 y Castellón con 4.  
La reunión, celebrada en la 
sede de la entidad olímpica, 
estuvo presidida por el pre-
sidente del Comité Olímpico 
Español, Alejandro Blanco, y 
por el director de la Funda-
ción Trinidad Alfonso, Juan 
Miguel Gómez, y contó con la 
presencia de 25 representan-
tes de las diferentes federacio-
nes españolas. •
 

El COE y la Fundación Trinidad 
Alfonso presentan la séptima 
edición del PAC CV 

El COE y FEJUVES colaboran en 
el crecimiento de los Esports

Presentación de la séptima edición del PAC CV

tencien la estabilidad y creci-
miento del sector.  
El encuentro, llevado a cabo 
de manera presencial, contó 
con la presencia del presiden-
te del Comité Olímpico Espa-
ñol, Alejandro Blanco, el pre-
sidente de FEJUVES, Marco 
Antonio Ramos, así como 
de jugadores como Esteban 
“Akawonder” Serrano; Aidy 
García Cortes; el jugador de 
la selección española de fút-

bol virtual, Alex Alguacil; el 
simracer Alejandro Sánchez; 
Antonio “Fl1pin” Rivas; Mark 
“Aeroz”; Roc “Outconsumer”; 
Esther Gallego; la coach es-
pecializada en Rocket Lea-
gue Isabel “Koala” Cutanda; 
Arantza “Nyumeh” Mérida; 
y el representante español en 
el último mundial de esports 
que logró la medalla de bron-
ce José “JoséSG93” Sánchez 
Guillén. 
Alejandro Blanco apuntó que 
“el Comité Olímpico es sensi-
ble a los avances en la socie-
dad y a este importante mo-
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vimiento social que son los 
esports , para el que tiene in-
tención de ir alineado con Fe-
juves. No obstante, cualquier 
avance en la relación con los 
esports dependerá de las di-
rectrices que marque el Co-
mité Olímpico Internacional”. 

Por su parte, Marco Antonio 
Ramos, agradeció al COE 
la colaboración y el apoyo. 
“Para nosotros, los jugadores 
y jugadoras de videojuegos y 
esports son el principal valor 
del sector y poder organizar 
este punto de encuentro entre 

todos ellos, en un marco de 
tanto prestigio, con una enti-
dad con unos valores tan po-
sitivos y con tanto recorrido 
en la profesionalización de at-
letas, deportistas y jugadores, 
además de un honor, es una 
garantía”, concluyó. •

El presidente del COE, Ale-
jandro Blanco, y el vicepresi-
dente, Francisco V. Blázquez, 
viajaron a Bagdad para man-
tener diversas reuniones con 
representantes del Comité 

Lydia Valentín presentó el pa-
sado 21 de abril en la sede del 
Comité Olímpico Español el 
libro 'El peso de la gloria', un 
libro escrito por ella misma 
en el que repasa su vida y 
muestra además su lado más 
personal desde la infancia 

El COE y Comité Olímpico de Irak dan continuidad 
al convenio de cooperación deportiva

Olímpico Iraquí y darle así 
continuidad al convenio de 
cooperación deportiva que se 
firmó el pasado mes de enero.  
El objetivo de este acuer-
do es promover el deporte 

tanto iraquí como español 
mediante el intercambio de 
conocimientos y experien-
cias entre los entrenadores, 
deportistas y dirigentes de 
ambos países. •  

Lydia Valentín presenta su libro en el COE

Alejandro Blanco y Lydia Valentín

hasta su triunfo como depor-
tista de halterofilia.
La deportista leonesa, que 
cuenta en su palmarés con un 
oro en Londres 2012, una plata 
en Pekín 2008 y un bronce en 
Río de Janeiro 2016, presentó 
su ejemplar junto al presiden-

te del Comité Olí, Alejandro 
Blanco, quien la calificó como 
una deportista única y dife-
rente al resto.
"Conocí a Lydia compitiendo, 
no recuerdo la fecha, pero al 
verla me di cuenta de que no 
era una deportista normal. 
No se la puede valorar por las 
medallas que tiene en Juegos, 
que para mí son tres oros", 
dijo Alejandro Blanco. 
"Lydia es una deportista única 
y diferente. Cuando compites 
con gente que traspasa las 
normas o que por categoría 
no debe estar ahí y no te des-
animas es porque sabes que 
eres la mejor,  es lo que la hace 
diferente", añadió el presiden-
te del COE.
Por su parte, Lydia Valentín 
declaró que durante su tra-
yectoria deportiva siempre 
ha sido "leal a los valores del 
deporte" y aseguró que si vol-
viese a nacer volvería a pagar 
el mismo precio por llegar a la 
cima internacional de su de-
porte. •



24

 volver>

El patinador sobre hielo ma-
drileño Javier Fernández fue 
elegido miembro de la Asam-
blea del Comité Olímpico Es-
pañol en representación de 
los deportistas de invierno 

El Comité Olímpico Español, 
la Confederación Española de 
Organizaciones Empresaria-
les y la Fundación CEOE fir-
maron el 26 de abril un con-
venio de colaboración para 
constituir la alianza empresa 
y deporte. El acuerdo fue ru-
bricado en la sede de la ins-
titución olímpica por medio 
del presidente del COE, Ale-
jandro Blanco; el presidente 
de la CEOE, Antonio Gara-
mendi; y la presidenta de la 

Javier Fernández elegido 
miembro de la Asamblea del 
Comité Olímpico Español

El COE, la CEOE y la Fundación CEOE firman un 
convenio de colaboración

hasta los próximos Juegos de 
invierno de Milano-Cortina 
del próximo año 2026.
El deportista, que anunció 
su retirada en noviembre de 
2018, fue campeón del Mundo 

en 2015 y 2016 y siete veces 
consecutivas campeón de Eu-
ropa (2013, 2014, 2015, 2016, 
2017, 2018 y 2019). Además, 
participó en los Juegos de 
Vancouver 2010, Sochi 2014 
y Pyeonchang 2018, consi-
guiendo en estos últimos la 
medalla de bronce, la primera 
para España en la modalidad 
de patinaje artístico. •

Antonio Garamendi, Alejandro Blanco y Fátima Báñez

Fundación CEOE, Fátima 
Báñez. Con este convenio, las 
tres entidades se comprome-
ten a trabajar por un progreso 
común para los deportistas y 
las empresas. 
Durante su intervención, el 
presidente del Comité Olím-
pico Español puso en valor 
el papel de los clubes. “Gene-
ralmente hablamos de la cali-
dad de los deportistas y de los 
entrenadores, pero tenemos 
que hablar de la calidad de los 

clubes. En España hay más de 
60.000 clubes y más del 80% 
son empresas creadas por 2-3 
autónomos. Hoy es un gran 
día para todos ellos”, declaró. 
“Este convenio tiene muchas 
dimensiones porque engloba 
intercambio, inversión y for-
mación. A las empresas les 
interesan los deportistas for-
mados. Y desde el COE, junto 
con la UCAM, trabajamos 
para que cuando concluya su 
carrera deportiva estén for-
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mados. El deporte y la empre-
sa no solo comparten valores, 
sino que están unidos por su 
ADN. Con esta colaboración 
saldrán beneficiados los de-
portistas, las empresas y Es-
paña”, concluyó
Por su parte, Antonio Gara-
mendi reconoció que “debe-
mos acceder al deporte, no 
solo en el aspecto físico, sino 

Para conmemorar el Día de la 
Tierra, el pasado 22 de abril, 
el Comité Olímpico Interna-
cional entregó sus premios 
Carbon Action Awards para 
reconocer los esfuerzos de 20 
importantes organizaciones 
deportivas por reducir sus 
emisiones de gases de efecto 
invernadero.
Entre los premiados se encon-
traba el COE por reducir las 
emisiones de sus instalaciones 
casi al 100% gracias a que en 
2020 y 2021 la energía necesa-
ria llegó de fuentes renovables. 
Junto al COE han sido pre-
miados otros 6 Comités Olím-
picos Nacionales, 12 Fede-
raciones Internacionales y la 
Asociación de Comités Olím-
picos Nacionales (ACNO).
“Establecimos este premio 
para resaltar parte del trabajo 
importante que se está reali-
zando dentro del Movimien-
to Olímpico para abordar el 
cambio climático”, dijo Marie 
Sallois, directora de sosteni-
bilidad del COI. “Esperamos 
que este trabajo inspire aún 
más a la comunidad deporti-
va en general a tomar medi-
das urgentes sobre el cambio 
climático y otros desafíos de 
sostenibilidad”, añadió.

para ayudar a los deportistas 
porque son muchos los va-
lores que compartimos con 
ellos y que pueden aportar al 
mundo de la empresa como la 
experiencia, el sacrificio o la 
labor de equipo”. 
Por último, Fátima Ibáñez 
afirmó que con la firma de 
este acuerdo se ha logrado 
una alianza ganadora. “Es-

tamos en la casa de la exce-
lencia, del talento. Vamos a 
construir una alianza gana-
dora para la sociedad porque 
el deporte y la empresa com-
parten los mismos valores. Es 
una alianza de presente, pero 
sobre todo de futuro. Una 
alianza de liderazgo, talento 
y compromiso con los ODS”, 
aseguró.  •

El COE entre las 20 organizaciones deportivas 
premiadas por el COI en los Premios Carbon Action

Las 12 Federaciones Inter-
nacionales incluyen: World 
Archery, la Fédération Inter-
nationale de l’Automobile, 
la Federación Internacional 
de Orientación, la Unión In-
ternacional de Patinaje, la 
Federación Internacional de 
Sambo, World Rugby, World 
Sailing, la Unión Internacio-
nal de Biatlón, la Federación 
Internacional de Escalada 
Deportiva, la Federación In-
ternacional de Golf, la Fe-
deración Internacional de 
Canotaje y la Federación In-
ternacional de Baloncesto.
Por su parte, los 7 CON pre-
miados son: Australia, Cana-
dá, Dinamarca, Gran Bretaña, 
Irlanda, España y Suiza. Todas 
las organizaciones galardona-
das forman parte del Marco de 
Acción Climática de Deportes 
de la ONU, que apoya a las en-
tidades deportivas para lograr 
una variedad de objetivos glo-
bales contra el cambio climá-
tico, incluida la reducción del 
50 por ciento de las emisiones 
de GEI para 2030 a más tar-
dar, en línea con el Acuerdo 
de París. Para diciembre de 
2021, casi 300 organizaciones 
deportivas de todo el mundo 
habían firmado el marco.

Lanzado en 2019, los Premios 
COI Carbon Action, que ori-
ginalmente formaban parte 
de la Asociación COI-DOW 
Carbon, se crearon para ins-
pirar la acción climática al re-
conocer los esfuerzos de sos-
tenibilidad de organizaciones 
deportivas clave dentro del 
Movimiento Olímpico. Como 
parte de la iniciativa, aquellos 
IF y NOC que han reducido 
de manera demostrable sus 
emisiones de GEI dentro del 
alcance de sus organizacio-
nes y sus respectivos eventos 
reciben compensaciones de 
carbono para compensar sus 
emisiones restantes.  •

Certificado COI
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Mariano García se proclamó 
campeón del mundo de 800 
metros en pista cubierta el sá-
bado 19 de marzo en Belgra-
do, ganando la final con un 
tiempo de 1:46.20 y convir-
tiéndose en el primer ocho-
centista español de la histo-
ria en conquistar el oro de la 
competición.
El equipo español de atletis-
mo tuvo que esperar a la cuar-
ta sesión del Campeonato del 
Mundo en pista cubierta para 
ganar su primera medalla, 

El equipo español de atletis-
mo remató su participación 
en el Campeonato del Mundo 
en pista cubierta de Belgra-
do con una plata en el relevo 
masculino 4x400 m. El cuar-
teto formado por Bruno Hor-
telano, Iñaki Canal, Manuel 
Guijarro y Bernat Erta brilló 

pero mereció la pena. La de 
Mariano García es la segunda 
medalla de oro española en la 
historia de los Mundiales en 
pista cubierta tras la de Ma-
nolo Martínez en peso en Bir-
mingham 2003, y el primer tí-
tulo mundial de 800 m de un 
español tras la plata de Tomás 
de Teresa en Sevilla 1991 y el 
bronce de Saúl Ordóñez en 
Birmingham 2018.
Mariano García ejecutó una 
final perfecta en el Stark 
Arena de Belgrado. Una ex-

hibición táctica de un medio-
fondista que no hace caso de 
tácticas y que en carrera solo 
obedece a lo que le pide el co-
razón. Cuando está pletórico, 
como este año, los latidos le 
piden jarana y él responde 
con ataques feroces. 
El murciano cerró la tempo-
rada invernal también con la 
mejor marca mundial del año, 
1:45.12, el brillante récord de 
España con el que ganó el 
World Indoor Tour Gold de 
Staten Island. •

Iñaki Cañal, Bernat Erta, Bruno Hortelano y Manuel Guijarro

con una carrera legendaria 
para sumar la segunda presea 
de la selección en Belgrado 
con un crono de 3:06.82, la 
tercera mejor marca española 
de la historia.
Por primera vez en la historia, 
el relevo de #EspañaAtletis-
mo subió a un podio mun-

dial, prolongando así una 
saga de 4x400 m fabulosos en 
el último lustro que comen-
zó con el quinto puesto en el 
Mundial al aire libre de 2017 
y continuó con el bronce en el 
Europeo al aire libre de Berlín 
2018 y la plata en el Europeo 
indoor de Glasgow 2019.  •

ATLETISMO
Mariano García, campeón del mundo de 800 metros

El 4x400 español, subcampeón del mundo
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España campeona y subcampeona del mundo de 35 km marcha

La Federación Española de Triatlón, solidaria con el pueblo ucraniano

Los marchadores españoles se proclamaron 
campeones del mundo en hombres y subcam-
peonas en mujeres en el debut de la distan-
cia de 35 kilómetros en un campeonato del 
Mundo de marcha.
Tuvo lugar en Muscat (Omán), y se inició de 
la mejor manera posible el palmarés de los 35 
km, prueba que sustituye en competiciones 
oficiales a los 50 km. Miguel Ángel López, Ál-
varo Martín y Marc Tur junto a Manuel Ber-
múdez y Álvaro López fueron los represen-
tantes masculinos en esta prueba, mientras 
que Laura García-Caro, Raquel González, Mar 
Juárez, Cristina Montesinos y Carmen Escariz, 
fueron las representantes femeninas.
Con el segundo puesto de Álvaro Martín 
(2:36:54), el tercero de Miguel Ángel López 
(2:37:27) y la decimoprimera posición de Marc 
Tur (2:39:30), los marchadores españoles con-

La Nucía “Ciudad del Triatlón” acogió a me-
diados de marzo la Conferencia de Presidentes 
de la Federación Europea de Triatlón, donde la 
Federación Española de Triatlón recibió cuatro 
de los galardones otorgados por la European 
Triathlon por la temporada 2021. 
Estos reconocimientos fueron a la mejor Fede-
ración Europea del año, a la mejor paratriatleta 
del año (la medallista olímpica en Tokio 2020 
Susana Rodríguez), a la mejor oficial del año 
(Carmen Gómez) y por último a la mejor se-
lección junior de la temporada pasada, otorga-

El encuentro entre el Barça y el Wolfsburgo, 
correspondiente a la ida de las semifinales de 
la Liga de Campeones femenina, batió el ré-
cord mundial de asistencia en un partido de 
fútbol femenino gracias a los 91.648 aficiona-
dos que poblaron el Camp Nou.
De esta forma, el conjunto azulgrana superó el 
anterior hito conseguido el 30 de marzo ante el 
Real Madrid, en la vuelta de los cuartos de final 

firmaron el título mundial por equipos para la 
delegación nacional. Los otros representantes 
españoles cumplieron igualmente una gran 
actuación con Manuel Bermúdez 21º (2:42:55) 
y Álvaro López 38º (2:49:31). 
Por su parte, el combinado femenino logró la 
medalla de plata gracias al cuarto puesto de 
Laura García-Caro (2:52:10), la decimopri-
mera posición de Raquel González (3:02:4) 
y la decimotercera de Mar Juárez (3:04:54). 
La debutante Cristina Montesinos cuajó una 
enorme actuación, yendo de menos a más y 
finalizando decimoquinta (3:07:50). Carmen 
Escariz se vio obligada a abandonar pasado el 
kilómetro  27. 
Además de estas dos medallas en los 35 km 
marcha, España logró la medalla de bronce en 
los 10 km Sub20 y un meritorio quinto puesto 
en categoría masculina en 20 km marcha. •

TRIATLÓN

dos en la Gala “Cena por la paz” que aglutinó a 
todas las federaciones europeas con la solidari-
dad con el triatlón ucraniano como fondo.
El galardón otorgado a la mejor selección ju-
nior europea de la temporada lleva asociado 
un premio en metálico de 5.000 euros, y la Fe-
deración Española de Triatlón, en palabras de 
su presidente José Hidalgo, decidió donar de 
forma íntegra ese premio al triatlón ucrania-
no en estos momentos tan difíciles que están 
viviendo. •

Récord mundial de asistencia en el partido femenino F.C. Barcelona-Real Madrid

FÚTBOL

de Champions, donde asistieron la increible 
cifra de 91.553 aficionados. 
El partido del Barça, tras endosar una 'manita' 
al Wolfsburgo en la ida de las semifinales, entró 
en los libros de fútbol al superar también el 
duelo de la final del Mundial femenino del año 
1999, que enfrentó a las selecciones de China 
y Estados Unidos y congregó a 90.195 espec-
tadores en las gradas del estadio Rose Bowl. •



PODIUM
A

2024
PARÍS

Telefónica y el Comité Olímpico Español llevan desde 2014 acompañando a 
nuestros deportistas en cada paso. Y otro año más, con las becas PODIUM, 

ayudamos a nuestros jóvenes becados a que cumplan su sueño olímpico en 
París 2024. Juntos lo haremos posible.

Sé lo que quieras ser. Sé olímpico.
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Olivia Smart & Adrián Díaz pusieron el bro-
che de oro en Montpellier (Francia) a una tem-
porada brillante para la pareja de danza nacio-
nal. Estuvieron de récord en el Europeo y en 
los Juegos Olímpicos, y en la cita con el Cam-
peonato del Mundo volvieron a hacer historia 
con una séptima posición final que marcaba el 
mejor resultado de España en danza de siem-
pre. Con 194'63 puntos, el equipo que entrena 
en Montreal logró un Top 10 mundial por pri-
mera vez para la danza española, lo que hará 
que en 2023 sean dos las plazas para el equipo 
nacional.

La localidad de La Nucía fue testigo de un 
nuevo éxito del taekwondo español, tras las 17 
medallas conquistadas en el Open Internacio-
nal de Sofía y las 12 logradas en el de Bélgica, 
los competidores de la Real Federación Espa-
ñola de Taekwondo (RFET) ratificaron el exce-

Histórica séptima posición mundial para Adrián Díaz y Olivia Smart

Open internacional de España Taekwondo

PATINAJE ARTÍSTICO

TAEKWONDO
Olivia Smart y Adrián Díaz

En la final, Olivia & Adrián no tuvieron su 
mejor programa con algún fallo en elementos 
donde suelen sacar puntuaciones técnicas más 
altas, pero salvaron una más que digna actua-
ción para alcanzar los 115'23 puntos con su 
versión de 'La Máscara del Zorro' en la danza 
libre, que les hizo bajar una plaza hasta el sép-
timo definitivo.
Tras su paso por Francia, ambos cierran una 
temporada 2021-22 inolvidable donde han 
sido Top 4 europeo, Top 7 mundial y diplo-
ma olímpico, además de conseguir su primera 
medalla en un ISU Grand Prix de patinaje. •

lente nivel con el que arrancaron el año 2022 
en el Open Internacional de España G2, en el 
que lograron 15 medallas. 
La cosecha de medallas dejó cuatro oros, cinco 
platas y seis bronces. Las medallas de oro para 
la delegación española fueron de Jon Cindado 
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(-80 kilos), que se impuso en la final al turco 
Huseyim Kartal; el olímpico Javier Pérez (-68 
kilos), que no necesitó disputar la final por le-
sión del inglés Bradly Sinden; Adrián Del (-63 
kilos), que superó al kazajo Adilet Bazarbayev; 
e Iván García (87 kilos), que confirmó su ex-
celente momento de forma tras vencer en el 
combate decisivo al marroquí Ayoub Bassel. 
Daniel Quesada (-74 kilos), que no pudo dis-
putar la final por lesión, Cecilia Castro (-67 
kilos), Marta Calvo (-62 kilos), Laura Rodrí-

guez (-53 kilos) y Ana Jiménez (-46 kilos), por 
su parte, fueron subcampeones de sus respec-
tivas categorías. Por su parte, Daniel Ros (-87 
kilos), Ramón Ruiz (-74 kilos), Adriá Madue-
no (-63 kilos), Joan Jorquera (-63 kilos), la 
subcampeona olímpica Adriana Cerezo (-49 
kilos) y Tania Castineira (73 kilos) se queda-
ron a las puertas de la final en sus respectivas 
categorías, pero que se colgaron al cuello una 
meritoria medalla de bronce. •
 

Carlos Alcaraz conquista el Masters 1000 de Miami y el Barcelona Open Ban Sabadell

TENIS

El español Carlos Alcaraz 
venció al noruego Casper 
Ruud y se proclamó campeón 
del Abierto de Miami, con lo 
que se convirtió en el tenista 
más joven en coronarse en la 
historia de este torneo y en 
el primer tenista español que 
triunfa en el cuadro masculi-
no de este Masters 1.000.
Alcaraz, número 16 del 
mundo con 18 años, derrotó 
a Ruud, que ocupa la octava 
posición de la ATP, por 7-5 y 
6-4 en una hora y 52 minutos.
El joven murciano se convir-
tió además en el tercer tenis-
ta más joven en la historia en 
vencer en un Masters 1.000, 
sólo por detrás del estadou-
nidense Michael Chang y su 
compatriota Rafa Nadal.
Quince días más tarde, Al-
caraz alzó el título del ATP 
500 Barcelona Open Banc 
Sabadell – 69º Trofeo Conde 
de Godó tras superar al astu-
riano Pablo Carreño por 6-3 
y 6-2 en la final jugada el 24 
de abril en la pista central del 
Real Club de Tenis Barcelo-
na-1899.
Con apenas 18 años, 11 meses 
y 20 días, el tenista de El Pal-
mar irrumpió dicha sema-
na en el Top-10 del ranking 

mundial (Nº 9), convirtiéndo-
se en el noveno jugador más 
joven de la historia en hacer-
lo."Significa mucho para mí. 
He visto este torneo desde que 
era niño. Siempre deseé jugar-
lo y, por supuesto, ganarlo", 
afirmó Alcaraz a pie de pista. 
"No voy a cambiar mi manera 
de ser. Estoy feliz de estar en 
el Top-10 con 18 años. Haber-

lo hecho a la misma edad que 
mi ídolo Rafa (Nadal) es algo 
impresionante.”
El murciano suma el cuarto 
título ATP de su carrera pro-
fesional, tercero de esta tem-
porada tras ganar anterior-
mente en Río de Janeiro y de 
su histórico triunfo en el ATP 
1000 de Miami, acumulando 
así este año 23 victorias. •

Carlos Alcaraz 
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Paula Badosa se sitúa en el Nº 2 mundial tras ser semifinalista en Stuttgart

La gerundense Paula Badosa 
se ocupa el Nº 2 del ranking 
mundial tras quedarse a las 
puertas de la final del torneo 
WTA 500 de Stuttgart, donde 
perdió en semifinales con la 
bielorrusa Aryna Sabalenka 
7-6(5) 6-4.
Badosa se convirtió así en la 
tercera española que alcanza 
el segundo puesto de la cla-
sificación mundial femenina, 
igualando a Conchita Martí-
nez (1995). Arantxa Sánchez 
Vicario y Garbiñe Muguru-
za llegaron al Nº 1 en 1995 y 
2017, respectivamente.
Con 5.045 puntos, la catala-
na está lejos de la polaca Iga 
Swiatek que lidera el ranking 
con 7.181 puntos tras su cuar-
to triunfo consecutivo de la 
temporada en Stuttgart, y una 
racha de 23 victorias segui-
das.
Hasta la fecha, Paula Badosa, 
de 24 años, ha sido esta tem-
porada campeona en Sídney, 
además de semifinalista en 
Indian Wells y Stuttgart. En 
Miami se retiró en cuartos de 
final por problemas físicos. •

La Selección Española de 
Tenis se ha clasificado, por 
segundo año consecutivo, 
para las Finales de la Billie 
Jean King Cup por BNP Pa-
ribas que se jugarán en el 
mes de noviembre, tras supe-
rar a Países Bajos por 4-0 en 
el Qualifier disputado en el 
Maaspoort Sports & Events 
de Bolduque.
Tras el 2-0 con el que se cerró 
la primera jornada gracias 
a las victorias de Nuria Pa-

El equipo femenino de Tenis se clasifica para las Finales de la BJKC 

Paula Badosa

rrizas y Sara Sorribes, la 
castellonense sentenció la 
eliminatoria en la segunda 
jornada, venciendo en la pri-
mera oportunidad a Arantxa 
Rus por un claro 6-0 y 6-4 en 
apenas una hora y 24 minutos 
de juego.
Con la eliminatoria resuelta, 
el dobles formado por Rebe-
ka Masárová y Aliona Bolso-
va puso el 4-0 final en el mar-
cador venciendo a la pareja 
local formada por Arianne 

Hartono y Demi Schuurs por 
4-6 7-6 (7).
La capitana Anabel Medina se 
mostró satisfecha por el traba-
jo de su equipo a pesar de las 
bajas de última hora de Paula 
Badosa y Garbiñe Muguruza: 
“El espíritu del equipo espa-
ñol se debe en gran parte a la 
unión y al querer representar 
a nuestro país, jugar por el 
equipo. Todas ellas han hecho 
un trabajo espectacular.”  •
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España revalida el bronce en el Mundial de hockey hielo 2022

Polonia, Montenegro y Alemania, rivales de Las Guerreras en el EHF Euro 2022

HOCKEY SOBRE HIELO

BALONMANO

La selección española de hoc-
key hielo femenino consiguió 
a principios de abril la me-
dalla de bronce en el Mun-
dial femenino de Jaca 2022 

(División II Grupo A), tras 
finalizar con un balance de 
dos victorias y dos derrotas 
la competición. España iguala 
de esta forma el resultado que 

logró en su último Mundial 
en 2019, consolidándose en la 
categoría ante los aficionados 
locales.  •

El 29 de abril se celebró el sor-
teo de la Preliminary Round 
del Campeonato de Europa 
de Eslovenia, Macedonia del 
Norte y Montenegro 2022 en 
el Castillo de Liubliana, capi-
tal eslovena. Las 16 seleccio-
nes participantes conocieron 

Madrid 2022 fue el escenario donde Carolina 
Marin se proclamó por sexta vez consecutiva 
campeona de Europa. El Centro Deportivo 
Municipal de Gallur, vestido de gala para la 
ocasión y con su máximo aforo al completo, 
fue testigo de la emocionante victoria de la 
española ante la escocesa Kirsty Gilmour [3], 
con un resultado en el marcador de 21-10 y 
21-12. La onubense volvió a hacer historia, 
mostrando su óptima condición física y men-
tal, en su excelente retorno a las pistas después 
de 11 meses apartada por una grave lesión. •

el camino que tendrán que 
seguir a lo largo de toda la 
cita continental que se dispu-
tará del 4 al 20 de noviembre 
de este mismo año. 
La selección española, que 
partía desde el Bombo 4 en 
este sorteo, ha quedado en-

Las Guerreras

Carolina Marín, campeona de Europa por sexta vez consecutiva. 

BÁDMINTON

cuadrada en el Grupo D 
junto a Polonia, Montenegro 
y Alemania. La Preliminary 
Round, por tanto, la tendrá 
que jugar en la sede de Pod-
gorica, capital montenegrina, 
en el Morača Sports Centre.
La configuración completa de 
grupos de este Campeonato 
de Europa 2022 quedó así:
> Grupo A: Noruega, Hun-
gría, Croacia, Suiza
> Grupo B: Dinamarca, Sue-
cia, Eslovenia, Serbia
> Grupo C: Francia, Países 
Bajos, Macedonia del Norte, 
Rumanía
> Grupo D: Polonia, Monte-
negro, Alemania, España.  •

Carolina Marín



CON EL DEPORTE

airnatech.com

Mascarilla elegida por el Comité Olímpico Español para proteger a los 

deportistas españoles en los Juegos de Tokio y en los Juegos de Beijing.



ENTREVISTAS



"Mi intención es estar en París 2024 y en Los Ángeles 2028"

ALBERTO FERNÁNDEZ
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Mundo, en Nicosia, tuvimos 
muy mala climatología y los 
resultados no fueron los espe-
rados, pero en la segunda, en 
Perú, me vine con tres meda-
llas: una de oro en individual, 
una de oro en mixtos juntos 
a mi compañera Fátima Gál-
vez y una de plata en equipos 
junto a Adrià Martínez y Ma-
nuel Murcia. Y en la terce-
ra, en Lonato (Italia), volví a 
lograr el oro junto a Fátima. 
Así que el comienzo de tem-
porada está siendo fabuloso y 
tengo muchas ganas de seguir. 

¿Cuáles son tus objetivos 
a corto y largo plazo?

Mis objetivos a corto y 
largo plazo son prepararme 
bien para el Campeonato del 
Mundo que se va a celebrar 
en Croacia a finales del mes 
de septiembre, donde habrá 
varias plazas clasificatorias 
para París 2024. Habrá en 
este Mundial y en algunas 

Alberto Fernández se pro-
clamó campeón olímpico 
en Tokio 2020 junto a Fáti-
ma Gálvez en la modalidad 
de trap mixto. Disfrutar de 
la competición fue lo que le 
llevó a mostrar su mejor ver-
sión para subirse a lo más alto 
del podio. Ahora, diez meses 
después y con la clasificación 
para París 2024 a la vuelta de 
la esquina, el tirador ya solo 
piensa en la capital francesa. 

 
La nueva temporada ha 
comenzado y estás compi-
tiendo en las pruebas de 
Copa del Mundo, donde 
estás cosechando gran-
des resultados. ¿Cómo 
te estás viendo en este 
arranque de campaña?

En este comienzo de tem-
porada me siento contento y 
afortunado. Cambié de esco-
peta en enero y la adaptación 
ha sido muy buena. Es verdad 
que, en la primera Copa del 

competiciones de la próxima 
temporada. Así que mi objeti-
vo es llegar bien preparado a 
ese Mundial para conseguir la 
plaza para París 2024.  

El 31/07/21 te procla-
maste campeón olímpico 
junto a Fátima Gálvez en 
trap mixto. ¿Qué supuso 
para ti ese logro?

Para mí ese oro supuso un 
reconocimiento a tantos años 
de carrera, sacrificio, esfuer-
zo, dedicación y pasión por 
mi deporte, por el tiro al plato. 
Fue un reconocimiento a nivel 
nacional y mundial que tanto 
queríamos, sobre todo en Es-
paña. Porque el tiro al plato es 
un deporte que tiene muchos 
aficionados y merecía ese re-
conocimiento, ese ratito en los 
medios de comunicación que 
tanto ansiábamos. Así que muy 
contentos y con ganas de re-
petirlo para que el tiro al plato 
siga saliendo en los medios. 

La final contra San Mari-
no fue de infarto. ¿Cómo 
la viviste desde dentro?

Desde fuera parece que fue 
una final difícil y de infar-
to, que lo fue, pero yo desde 
dentro la viví fenomenal. Me 
lo pasé pipa. Había trabajado 
durante mucho tiempo para 
ese momento, para disfrutarlo 
y fue lo que traté de transmi-
tirle a Fátima, que se lo pasara 
bien y disfrutara. A mí en las 
imágenes se me ve que me lo 
estoy pasando muy bien y, de 
hecho, tiro fenomenal por eso, 
porque estoy divirtiéndome, 
haciendo lo que me gusta, lo 
que sé hacer y lo que practico 
todos los días. Para mí fue de 
las mejores finales de mi vida 
porque tiré muy bien y me lo 
pasé fenomenal.  

Alberto Fernández
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Eran tus  Juegos y en los 
3 anteriores no habías 
podido mostrar tu me-
jor versión. ¿Qué cambió 
esta vez? ¿Cómo viviste 
los Juegos de Tokio 2020?

Lo que realmente ha cam-
biado es que antes me pre-
paraba muy bien técnica y 
físicamente, pero la parte 
mental no la entrenaba tanto. 
Y para estos Juegos he hecho 
completamente lo contrario, 
me he preparado al 75% la 
parte mental y al 25% la téc-
nica y física. La parte mental 
lo es todo. El estar tranquilo, 
el saber gestionar los nervios, 
la competición, la estancia en 
la villa… Y esto es lo que me 
ha dado este triunfo, el estar 
tranquilo y disfrutar de lo que 
realmente sé hacer.  

Con esta medalla hi-
cisteis historia al con-
vertiros en la 1ª pareja 
en ganar el oro en esta 
prueba. ¿Eres consciente 
de lo que lograsteis? 

Todo el mundo nos que 
hemos hecho historia y al final 
no eres consciente porque es 
tu trabajo el entrenar día a 
día y prepararte para conse-
guir logros y medallas inter-
nacionales. Supongo que en 
un futuro nos daremos cuenta 
de la importancia que tienes 
esta medalla, pero hoy en día 
lo que tenemos son ganas de 
seguir tirando y de seguir ga-
nando medallas. 

El tiro olímpico es un de-
porte longevo, debido a 
sus características. ¿Te 
veremos en París 2024?

Sí, el tiro al plato es bastan-
te longevo y mi intención es 
estar en París 2024 y en Los 
Ángeles 2028. En Los Ángeles 

ya tendré 46 años y creo que 
es un buen momento para fi-
nalizar mi carrera deportiva y 
si puede ser con otra medalla 
olímpica, mejor que mejor. 

Junto al oro olímpico en 
tu palmarés lucen tres 
oros mundiales y dos 
continentales, entre otras 
preseas internacionales. 
¿Con qué momento de 
tu carrera te quedas?

Ha habido muy buenos mo-
mentos en mi carrera, pero 
si tuviera que quedarme con 
uno igual diría cuando hice 
el récord del mundo en la 
India en la final de la Copa del 
Mundo en 2017. Fue una me-
dalla muy bonita para mi por 
varios motivos sentimentales 
y me puedo quedar con ese 
momento por lo que significó 
para mí y para mi familia. Eso 
sí, espero y tengo ilusión por 

que lleguen más momentos 
como ese.  

¿Cómo y por qué empie-
za Alberto Fernández a 
practicar tiro olímpico?

Alberto Fernández empieza 
a practicar tiro olímpico de la 
mano de su padre. Él es aficio-
nado y yo iba de pequeño a 
acompañarle y empecé a verle 
tirar, me dejó probar y desde 
siempre he estado ligado al 
mundo del tiro. Y hoy en día 
es él quien viene a verme a mí 
y los dos juntos seguimos dis-
frutando de esta pasión. 

¿Dónde se ve Alberto Fer-
nández una vez concluya 
su carrera deportiva?

Desde hace muchos años 
tengo mi propia escuela de 
tiro, donde doy clases a mucha 
gente, y seguramente cuando 
acabe mi carrera deportiva le 

Fátima Gálvez y Alberto Fernández, oro olímpico en trap mixto
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dedicaré el 100% a la escuela 
de tiro. Ahora mismo entre 
entrenamientos y competicio-
nes no trabajo allí al 100%, así 
que cuando acabe me dedica-
ré a ello. 

Además de tirador eres 
guitarrista de Los Gei-
perman, el grupo oficial 
de tributo a los Hombres 
G en España. ¿De dón-
de nace tu pasión por la 
música? 

Mi pasión por la música 
nace desde que era muy pe-
queño. En casa siempre tenía 
muchos discos de los años 
60, 70, de Los Beatles, de Los 
Rolling, mi hermana era gran 
aficionada a los Hombres G… 
Y en casa siempre nos hemos 
empapado bien de música. Y 

siendo pequeño fuimos al cine 
a ver la peli de Los Hombres 
G y me molaron tanto que 
me entraron muchas ganas de 
tocar la guitarra. Con 14 o 15 
años empecé a tocar la gui-
tarra y me juntaba con algún 
amiguete en el parque y de 
ahí surgió la idea de crear el 
grupo de Los Geiperman.  

¿Cómo y por qué decidís 
hacer tributo a los Hom-
bres G?

Porque mi amigo Álvaro y yo 
éramos grandes aficionados 
a Hombres G y empezamos a 
hacer alguna canción de ellos 
y surgió la idea de hacer un 
concierto tributo a los Hom-
bres G, pero para nuestros 
familiares y amigos. Hicimos 
un concierto en una sala en 

la que cabían 200 personas y 
se presentaron 300, por lo que 
hubo gente que se tuvo que 
quedar fuera. Y fue tal el éxito 
que tuvimos que decidimos 
hacer varios conciertos más 
y comenzaron a llamarnos de 
locales, de fiestas de pueblos, 
etc. Y de ahí surgió la idea. Te-
nemos mucha amistad con los 
Hombres G y hacemos todo 
con mucho cariño y respeto, y 
ellos lo saben. 

Si te concedieran un de-
seo, ¿qué pedirías?

Ahora mismo pediría la paz 
mundial porque estamos vi-
viendo situaciones muy desa-
gradables con las guerras que 
hay. Así que pediría eso: paz y 
salud para todos. •

Fátima Gálvez y Alberto Fernández, en el podio de Tokio 2020
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Saúl Craviotto
Campeón olímpico y deportista UCAM

Estudia tu grado o máster 
Online

Más info: 

• Máster Universitario en Desarrollo Social
• Máster Universitario en Diagnóstico por la Imagen 
  en Cardiología
• Máster Universitario Dirección de Comunicación
• MBA - Máster Universitario en Dirección de Empresas
• Máster Universitario en Dirección de Hoteles
  y Empresas de Restauración
• Máster Universitario en Formación del Profesorado
  de Español como Lengua Extranjera
• Máster Universitario en Gestión Administrativa
• Master's Degree in Hospitality Management 
• Máster Universitario en Innovación y Marketing Turístico
• Master's Degree in Innovation and Tourism Marketing
• Master’s Degree in International Relations 
• Máster Universitario en Investigación en 
  Ciencias Sociosanitarias
• Máster Universitario en Prevención de Riesgos Laborales
• Máster Universitario en Psicología General Sanitaria
• Máster Universitario en Responsabilidad 
  Social Corporativa

Inglés

Grados O�ciales
• Grado en Administración y Dirección de Empresas
• Grado en Derecho
• Grado en Ingeniería Informática
• Grado en Ingeniería en Tecnologías de Telecomunicación
• Grado en Marketing y Dirección Comercial
• Grado en Psicología
• Grado en Turismo

Máster O�cial
• Máster Universitario en Acceso a la Abogacía
• Máster Universitario en Avances en Cardiología
• Máster Universitario en Bioética
• Máster Universitario en Ciencias de la Seguridad 
  y Criminología
• Máster Universitario en Ciencias del Matrimonio
  y la Familia
• Máster Universitario en Derecho Militar
• Máster Universitario en Derecho Penal Internacional 
  y Cooperación Jurídica Internacional



Asunción 
Loriente
PRESIDENTA 
Federación Española de Remo
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¿Has conseguido los retos 
marcados hasta ahora?

Hemos conseguido algunas 
cosas. No se puede decir que 
al 100%, porque tampoco es 
fácil de medir, pero objetiva-
mente hemos mejorado los re-
sultados deportivos, tenemos 
más deportistas en los equipos 
nacionales, hemos desarrolla-
do nuevos proyectos, tenemos 
mayor presencia institucional, 
hemos conseguido que nos 
otorguen la organización de 
competiciones internaciona-
les en España… Son bastantes 
pequeñas cosas en las que se 
ha mejorado mucho.

En junio de 2021 saliste 
reelegida y en febrero de 
2022 ganaste una moción 
de censura. ¿Qué supuso 
para ti esta victoria?

La victoria en la moción de 
censura supuso el pequeño re-
fuerzo, porque ganamos por 
dos votos, de la gestión hecha 
hasta ahora. Y sobre todo fue 
un alivio para todos los que 
trabajan para este deporte, 
hubo mucha preocupación.

Asunción Loriente es la 
presidenta de la Federación 
Española de Remo, siendo la 
única mujer que preside una 
federación olímpica española 
y una de las dos que ocupan 
este puesto en una federación 
deportiva nacional. Además, 
es juez árbitro internacional 
de remo. También, por su 
labor federativa, la dirigente 
es miembro de la comisión di-
rectiva del Consejo Superior 
de Deportes y de la European 
Rowing Board. Recientemen-
te ha sido nombrada presi-
denta de la Comisión de In-
tegración y Cooperación del 
Comité Olímpico Español.

Diriges la Federación Es-
pañola de Remo desde el 
año 2018. ¿Cómo valo-
ras tus primeros años al 
frente de la institución?

Estos primeros cuatro años 
han sido un máster. Han sido 
intensos, difíciles a ratos, 
pero muy gratificantes por-
que hemos realizado muchas 
cosas, con las que hemos ob-
tenido buenos resultados.

¿Qué retos te marcas para 
este nuevo mandato?

Muchos. Desde la meda-
lla en París a la mejora en la 
gestión o en la organización 
de competiciones. Pero, sobre 
todo, el crecimiento. Nece-
sitamos más practicantes de 
remo, a todos los niveles y en 
todas las especialidades. De la 
consecución de este reto de-
pende nuestro futuro.

Eres la única mujer al 
frente de una federación 
olímpica. ¿Qué hace fal-
ta para que haya más 
mujeres en puestos de 
gran responsabilidad?

Hace falta que se presente la 
oportunidad y que creamos 
que podemos hacerlo, pero 
también que haya mayor pro-
fesionalización en el depor-
te, que veamos que podemos 
hacer carrera en este mundo. 

¿Has sentido algún trato 
desigual por ser mujer?

En general, no. Depende 
mucho de con quién trates. 
Con mis compañeros o con 

Asunción Loriente
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cualquier institución nunca lo 
he percibido.  Es verdad que 
he sufrido actitudes machis-
tas, pero no merece la pena 
dedicarles ni un segundo de 
mi tiempo.

En Tokio 2020 viviste tus 
primeros Juegos Olímpi-
cos al frente de la fede-
ración de remo. ¿Cómo 
los recuerdas? ¿Con qué 
momento de todos los vi-
vidos te quedas?

Fue una experiencia fantás-
tica, a pesar de todas las res-
tricciones e incertidumbres lo 
disfruté muchísimo. Lo pri-
mero que se me viene a la ca-
beza es el orgullo tan grande 
de acompañar a los deportis-
tas a unos Juegos y verlos allí 
codeándose con los mejores 
del mundo, sabiendo todo lo 
que han pasado para llegar. 
Recuerdo verlos atendiendo 
a la prensa y se me ponía la 
piel de gallina. El 2- de Javi 
y Jaime cuando se clasifica-
ron en la semifinal, estaban 
pletóricos, vivir eso con ellos 
es impagable. Y luego está el 
compañerismo con otros pre-

sidentes, y el resto de expedi-
ción española. Pasamos unos 
días geniales, íbamos siempre 
que podíamos a las competi-
ciones, éramos el grupo más 
numeroso y el más ruidoso.

El remo español regresó 
de la capital nipona con 
tres diplomas olímpicos 
de tres posibles. ¿Qué 
balance haces de la ac-
tuación de los remeros 
españoles en Tokio?

El balance es muy bueno. 
Desde el año 1984 no tenía-
mos un barco de hombres 
en una final. Tres de tres. El 
2xligero con dos deportistas 
muy jóvenes, uno juvenil e 
incorporado al barco pocos 
meses antes. El 2- de chicas, 
otro barco que en poco tiem-
po dio el nivel para estar en 
unos Juegos Olímpicos. Y un 
cuerpo técnico comprometi-
do, que ha hecho una plani-
ficación adecuada para llegar 
hasta allí y que ha conseguido 
clasificar tres barcos con tres 
quintos puestos en el mundial 
clasificatorio. No ha sido ca-
sualidad.

España ha conseguido 
hasta ahora solo una me-
dalla olímpica en remo y 
fue en Los Ángeles 1984. 
Sin embargo, en compe-
ticiones mundiales e in-
ternacionales no se nos 
resisten. ¿Qué hace falta 
para dar ese salto hacia 
las medallas olímpicas?

Supongo que la suma de 
muchas pequeñas cosas. Esto 
es obvio pero hacen falta me-
dios, muchos, pero también la 
confianza que hemos traído 
de Tokio, el compromiso de 
todas las partes y estabilidad 
para que el proyecto se pueda 
llevar a cabo.

¿Cómo ves el presente y 
futuro del remo español?

El presente es un reto, tene-
mos muchos “frentes” abier-
tos, muchas posibilidades y 
mucho trabajo. El futuro lo 
veo con optimismo.

A diferencia de otros 
presidentes nunca has 
competido, pero eres 
juez árbitro desde 1994. 
¿Por qué te dedicaste al 
arbitraje?

El remo es el deporte fami-
liar, iba a todas las competi-
ciones y un compañero, que 
fue mi primer maestro, me 
animó y ahí encontré mi sitio.

¿Sufres mucho viendo 
las competiciones desde 
la grada?

Si, bastante. Es complicado 
estar sentada…de hecho no lo 
consigo. Aunque es más difícil 
ser árbitro cuando llevas a una 
tripulación tuya.

¿Qué deseo pides para 
este nuevo ciclo olímpico?

Subir al podio en París. •
 

Asunción Loriente
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"No había mejor socio que el COE para posicionar 
el deporte femenino en el lugar que se merece"

ÁNGELES SANTAMARÍA
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surgió la posibilidad de ser 
socios estratégicos del COE 
con el ODS 5, con el que la 
empresa se siente tan compro-
metido. Creímos que no había 
mejor socio que el Comité 
Olímpico Español para seguir 
avanzado en la sólida estrate-
gia que tiene la compañía de 
posicionar el deporte femeni-
no en el lugar que se merece. 

Unirse al COE es unirse 
al movimiento olímpico. 
¿Cuál es el objetivo prin-
cipal de Iberdrola cuan-
do decide firmar esta 
alianza?

Desde Iberdrola nos marca-
mos como objetivo acompa-
ñar a las deportistas, no solo 
en los Juegos Olímpicos, sino 
en los cuatro años de prepa-
ración previos. Sabemos la 
dificultad y la implicación 
que tienen las deportistas en 
la preparación de unos JJOO 
y nuestro objetivo ha sido fa-
cilitar en la medida de lo po-

Ángeles Santamaría es la 
consejera delegada de Iber-
drola, una de las grandes em-
presas que trabaja junto al 
Comité Olímpico Español en 
su estrategia de sostenibili-
dad alineada con los Objeti-
vos de Desarrollo Sostenible. 
La apuesta de Iberdrola por 
impulsar el deporte femenino 
la ha convertido en el mejor 
aliado del COE para impulsar 
la Igualdad de Género a través 
del ODS 5.

Iberdrola es el socio de 
la línea de Igualdad de 
Género de la estrate-
gia de sostenibilidad del 
COE. ¿Por qué decide 
Iberdrola apostar por la 
igualdad junto al COE?

Iberdrola es, desde 2016, 
el principal impulsor del de-
porte practicado por mujeres. 
Inmersos en nuestro deseo de 
seguir desarrollando este im-
pulso para realzar el papel de 
la mujer a través del deporte, 

sible ese trabajo. El impulso 
de Iberdrola no es un patroci-
nio al uso, esta empresa tiene 
un firme convencimiento de 
apoyar a la mujer a través del 
deporte y ese apoyo implica 
acompañarlas, visibilizarlas, 
escucharlas y todo lo que su-
ponga facilitarles el proceso. 
La medalla a veces llega, a 
veces no, pero el esfuerzo de 
todas ellas es intachable y es 
ahí donde queremos estar a su 
lado. 

 
Si hablamos de deporte 
femenino se nos viene a 
la cabeza Iberdrola. De 
hecho, actualmente, apo-
yáis a más de 600.000 
deportistas y 32 federa-
ciones. ¿Cuándo y por 
qué decide la empresa 
apostar por las mujeres y 
el deporte femenino?

En 2015, en Iberdrola rea-
lizamos una revisión de su 
Gobierno Comparativo y uno 
de los compromisos que asu-

Ángeles Santamaría
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mió la empresa fue trabajar 
por la igualdad de género y el 
empoderamiento de la mujer. 
Ese fue el objetivo desde aquel 
momento: realzar el papel de 
la mujer en la sociedad a tra-
vés del deporte. Iberdrola fue 
patrocinador principal de la 
Selección Española de fútbol 
masculino desde finales de 
2009 y vivimos con ellos gran-
des éxitos como el Mundial 
de Sudáfrica. Aprovechando 
esa experiencia nos pusimos 
a trabajar para conseguir que 
el deporte femenino también 
tuviera el sitio que se mere-
ce, con la certidumbre de que 
a través del deporte se puede 
luchar contra la desigualdad. 

Tokio 2020 fueron vues-
tros primeros Juegos 
como partner del COE. 
¿Cómo se vivieron desde 
Iberdrola? 

Los Juegos Olímpicos son 
la fiesta mundial del deporte 
y siempre se vive con mucha 
ilusión, pero tenemos que re-
conocer que este año lo hemos 
vivido más intensamente si 
cabe. Nuestra cercanía a las 
deportistas nos ha hecho sen-
tirnos parte de la competi-
ción, celebrando, sufriendo y 
emocionándonos con ellas. 

Iberdrola está muy liga-
do al mundo del deporte, 
siendo patrocinador de 
grandes competiciones 
deportivas y numerosas 
ligas femeninas. ¿Qué 
aporta el deporte a una 
empresa como Iberdrola?  

El deporte y todos los va-
lores que este conlleva están 
en el ADN de Iberdrola. El 
compromiso, compañerismo, 
superación, constancia… son 
la receta de nuestro día a día. 

Nuestros valores empresaria-
les van muy ligados a la forma 
de vida de cualquier deportis-
ta por lo que sus triunfos nos 
motivan a seguir creciendo.  

Grandes figuras del de-
porte como Sandra Sán-
chez, Carolina Marín o 
Queralt Castellet son 
embajadoras de Iberdro-
la. ¿Por qué ellas? ¿Qué 
supone para vuestra em-
presa que grandes depor-
tistas como ellas lleven el 
nombre de Iberdrola por 
todo el mundo?

Porque merecen un recono-
cimiento por parte de la so-
ciedad y sentimos que se está 
consiguiendo. Son referentes, 
no solo para todas aquellas 

niñas que quieran practicar 
deporte sino para la sociedad 
en general. Ellas son las que 
más visibilidad tienen gracias 
a sus grandes triunfos, pero 
nuestro impulso no queda 
solo en ellas, llega a más de 
600.000 deportistas que, día a 
día, luchan por conseguir sus 
sueños. A nosotros nos en-
orgullece enormemente que 
nuestras embajadoras lleven 
el nombre de Iberdrola por 
todo el mundo. 

¿Qué otras iniciativas de-
sarrolla Iberdrola para 
promover la igualdad de 
género y la importancia del 
deporte en la sociedad?

Desde Iberdrola siempre 
hemos estado comprometi-

Ángeles Santamaría
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dos tanto con la igualdad de 
género como con el deporte. 
A nivel empresarial somos la 
empresa del IBEX 35 con más 
mujeres en su junta directiva 
y este es el reflejo de que real-
mente creemos en esa igual-
dad real y necesaria. 

Por otra parte, somos patro-
cinadores del Plan ADOP del 
Comité Paralímpico Español 
desde el año 2005 con el obje-
tivo de proporcionar a los de-
portistas paralímpicos espa-
ñoles las mejores condiciones 
posibles para llevar a cabo su 
preparación y afrontar con ga-
rantía de éxito su preparación 
en los Juegos Paralímpicos. 

Además, de la mano del 
Ayuntamiento de Madrid, 
creamos el programa “Po-
derosas”, que incentiva la 
práctica deportiva en niñas, 
adolescentes y mujeres en el 
deporte base a través de char-
las y clínics de deportistas de 
alto nivel en los colegios e ins-
titutos de los diferentes distri-
tos de Madrid. 

¿Qué retos se marca 
Iberdrola para este nue-
vo ciclo olímpico que co-
mienza?

Nuestros objetivos son cla-
ros: queremos seguir mejo-
rando las condiciones de las 
deportistas para que puedan 
seguir llegando a lo más alto. 
A mejores condiciones, más 
deportistas podrán cumplir su 
sueño de disputar unos Juegos 
Olímpicos y más referentes 
tendrán las niñas de hoy en 
las que mirarse y con las que 
sentirse identificadas para al-
canzar sus metas. •

 

Ángeles Santamaría en el Comité Olímpico Español





#ElCorazónDeEspaña
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un café con ALEJANDRO 

El presidente del Comité Olímpico Español, Alejandro Blanco, siempre está dispuesto a recibir 
a deportistas, exdeportistas, entrenadores y miembros de las diferentes federaciones nacionales 
que visitan a diario el Comité Olímpico Español. Durante las reuniones atiende, habla, escucha y 
descubre historias maravillosas. 

Historias como las de Carlos Molina o Adriana Cerezo. El primero de ellos, jugador de balonma-
no, logró salir de Ucrania cuando comenzó la invasión rusa. La segunda, subcampeona olímpica 
de taekwondo, se colgó la medalla de plata en Tokio 2020 con apenas 17 años. ¿Quieres saber qué 
le cuentan a Alejandro Blanco? ¡DALE AL PLAY! 

https://www.youtube.com/watch?v=Z2V3se-sJbc
https://www.youtube.com/watch?v=PRA9uxny4mA


IMPULSAMOS EL
MUNDO HACIA UN
FUTURO SOSTENIBLE
Aumentar nuestra producción de energía renovable 
es la única forma de garantizar el desarrollo de un 
futuro mejor para las personas y el planeta
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 Detrás de cada uno de nuestros deportistas se esconde una 
historia. Los éxitos del deporte español están marcados por 
el esfuerzo, el trabajo y los sacrificios que cada uno de ellos 
tienen que hacer para llegar a lo más alto. Muchas veces el 
camino no es fácil, pero acaba mereciendo la pena. En esta 
ocasión os acercamos las figuras de Diego García Carrera y 
Niko Shera. ¡Dale al play y descubre sus historias! 

equipo OLÍMPICO ESPAÑOL
pincha sobre cada imagen para verlo

https://www.youtube.com/watch?v=BoXhSBzyW8E
https://www.youtube.com/watch?v=CIrcHjwTEHo
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Son muchos los deportes que forman parte de los Juegos 
Olímpicos. Cada uno con sus reglas, su sistema de competi-
ción, su historia, su indumentaria y un sinfín de característi-
cas que le diferencian de los demás. ¿Los conoces todos? 

En esta sección van a ser nuestros deportistas quienes te 
acerquen a sus propios deportes, siendo la selección nacional 
de boxeo, con Gabriel Escobar a la cabeza, la encargada de 
explicarte qué se necesita para practicar esta disciplina, los 
desplazamientos en el cuadrilátero, o los tipos de golpes que 
hay en el boxeo. ¡Sumérgete en el mundo del boxeo!

ESCUELA de... boxeo
pincha sobre cada imagen para verlo

https://www.youtube.com/watch?v=nlBv9uQ_B-k
https://www.youtube.com/watch?v=WLTE55hCJNk
https://www.youtube.com/watch?v=MF-dBPTVuak
https://www.youtube.com/watch?v=SOg8jKs498E
https://www.youtube.com/watch?v=DpF_4JVX5g8


La nueva línea Excite ofrece a todos los usuarios una experiencia de 
ejercicio atractiva y personalizada gracias a la plataforma Technogym Live.

• Variedad de entrenamiento: entrenamientos personalizados on- demand e innumerables   
 opciones de entretenimiento

• Conectividad móvil: personaliza tu experiencia conectando tu teléfono; cargándolo de forma   
 inalámbrica

•  Expertos en espacio: el Excite Run rediseñado ofrece -30% de huella y + 13% de espacio para correr

•  Expertos en energía: la nueva línea Excite representa la próxima generación de equipos sostenibles

Descubre más en technogym.com/es

Precision
Training
Experience

TECHNOGYM LIVE

Descubre la nueva 
línea Excite
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el teléfono ESCACHARRADO
pincha sobre cada imagen para verlo

Todos hemos jugado alguna vez al “Teléfono Escacharrao”. 
Ese juego en el que los participantes ven cómo poco a poco el 
mensaje inicial se va distorsionando al pasar por una cadena 
de oyentes. En el COE hemos puesto a prueba la memoria de 
nuestros deportistas. ¿Habrán superado la prueba? 

https://www.youtube.com/watch?v=dwslbX78F3Y
https://www.youtube.com/watch?v=JtMGi0cWNjc
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entrevistas DEPORTISTASpincha sobre el play para ver el video

“Me enteré de la medalla de 
Londres 2012 dos días antes de 

viajar a Rio 2016” 

“Mi sueño es el freeski” “Mi sueño era ir a Beijing 2022 
y ya lo he cumplido”

“Hay que dedicarle mucho 
tiempo y disciplina al deporte”

“Sueño con una medalla 
en los Juegos Olímpicos” 

“El salto de altura es 
una prueba psicológica” 

Javier Lliso Marc Tur Nuria Pau

Imanol Rojo Ruth BeitiaLydia Valentín

ver vídeo

ver vídeo ver vídeo

“El sacrificio siempre 
tiene su recompensa” 

“Los Juegos Olímpicos de Tokio 
2020 fueron un regalo” 

“Me quedo con la medalla de 
plata en Pekín 2008” 

Quico Cortés África ZamoranoMaria Jose Rienda

ver vídeo ver vídeover vídeo

ver vídeo ver vídeo

ver vídeo

https://www.coe.es/noticias/detalle-noticia/?id=NEW-d09215b6-a66b-4671-88a3-00aa78e5879b
https://www.coe.es/noticias/detalle-noticia/?id=NEW-d1c0dd6b-9872-4fca-bead-8a7a8e8c337d
https://www.youtube.com/watch?v=3JglT2UzxkE
https://www.youtube.com/watch?v=uJW7X_Whnd4
https://www.youtube.com/watch?v=xnYkuW5CMDw
https://www.youtube.com/watch?v=vPl_KOsogzs
https://www.youtube.com/watch?v=leGPwIgSL6I
https://www.youtube.com/watch?v=PNqlt4emfck
https://www.youtube.com/watch?v=WSJnjvsEoRc
https://www.youtube.com/watch?v=m55HUTOB12s
https://www.youtube.com/watch?v=H5EMi_4fhVM
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#ellasreferentespincha sobre cada imagen para ver la entrevista

Silvia Navarro Nuria Vilarrubla Lucía Rodríguez 

Virginia Díaz

Nerea Pena 

María Bernabéu 

Támara Echegoyen 

Beatriz Ferrer-Salat

Elsa Baquerizo 

Anna Godoy 

Miriam Casillas 

https://www.youtube.com/watch?v=qOv6NPyj9Do
https://www.youtube.com/watch?v=Cafrk1yLdlk
https://www.youtube.com/watch?v=3citR8qmeds
https://www.youtube.com/watch?v=KO2UIf7dSWE
https://www.youtube.com/watch?v=Z2qfUHJ5GU0
https://www.youtube.com/watch?v=qxiWdzY48p4
https://www.youtube.com/watch?v=JEvIxmCogD8
https://www.youtube.com/watch?v=t5ALyWFBPUQ
https://www.youtube.com/watch?v=zVzhKxOhHyQ
https://www.youtube.com/watch?v=xaPsulWlN4I
https://www.youtube.com/watch?v=Oz7IINV6ZH8
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entrevistas PODIUMpincha sobre cada imagen para ver la entrevista

María de Valdés Alberto González 

Daniel Berzosa Ana Pérez

https://www.youtube.com/watch?v=5x81IThwNac
https://www.youtube.com/watch?v=2f-r08rRHsk
https://www.youtube.com/watch?v=LvWKjQMKR6c
https://www.youtube.com/watch?v=Hf1XQEWF91Y
https://www.youtube.com/watch?v=rnd_EjV3h8g





